

Red INFECC

Colaborativo de Reducción de Infecciones Hospitalarias Neonatales en América Latina



PROYECTO ASSIST
DE USAID
Aplicando la Ciencia para Fortalecer
y Mejorar los Sistemas de Salud

Maternal and Child
Survival Program

alianza
neonatal
alliance



ARRANCÓ COLABORATIVO DE REDUCCIÓN DE INFECCIONES HOSPITALARIAS NEONATALES EN HOSPITALES DE AMÉRICA LATINA



El martes 31 de marzo de 2015 se realizó el Seminario Inaugural del Colaborativo de Reducción de Infecciones Hospitalarias Neonatales en América Latina, Red INFECC.

En el seminario, realizado a través del internet, participó desde Ecuador el Dr. Jorge Hermida, Médico salubrista, experto en Mejora Continua de la Atención en Salud, en representación de una de las instituciones auspiciantes, el Proyecto ASSIST de USAID, administrado por University Research Co. En representación del Proyecto de Supervivencia Materno Infantil, MCSP de USAID/ PATH, participó la Pediatra y Asesora de Salud Neonatal, Dra. Goldy Mazia. La

inauguración del seminario corrió a cargo del Dr. Pablo Durán, Pediatra, Coordinador de la Alianza Neonatal para América Latina CLAP, desde Uruguay.

Los proyectos Aplicando la Ciencia para Fortalecer y Mejorar los Sistemas de Salud (ASSIST) y Supervivencia Materno-Infantil (MCSP) de USAID, en el marco de la Alianza Neonatal para América Latina y el Caribe, entidades auspiciantes de esta iniciativa, se proponen trabajar en conjunto con hospitales de la región para incrementar la utilización de prácticas basadas en la evidencia y reducir la incidencia de infecciones neonatales a través de métodos de mejora continua probados en su efectividad. Para ello, se organiza un Colaborativo de Mejora con la participación de 27 hospitales de 10 países, conducido íntegramente a través del internet. De esta manera se alcanzará el intercambio de experiencias y logros técnicos más allá de las fronteras, a un costo bajo y usando técnicas modernas de comunicación.

La meta del Colaborativo es reducir la incidencia de infecciones en recién nacidos en las salas de Neonatología de los hospitales participantes, mediante el aumento de la calidad de la atención incluyendo el uso de prácticas basadas en la evidencia.

En cada hospital participante se conformó un Equipo de Mejora Continua (EMC), con personal de las Salas de Partos y de Neonatología. Cada equipo está integrado por personal médico, de enfermería y obstetricia que atiende pacientes, así como líderes de las salas respectivas.

Con el apoyo del equipo técnico conformado para el Colaborativo, los Equipos de Mejora Continua realizarán mediciones de línea de base, aplicarán progresivamente las intervenciones de mejora de la atención, y medirán regularmente la implementación de las mismas y los resultados.

El Colaborativo Red INFEC, que tendrá una duración de aproximadamente un año, fue presentado en la Reunión Anual de la Alianza Neonatal, realizada en Bogotá en el mes de septiembre 2014. Se desarrolla utilizando tecnologías de información y comunicación, con base en el uso de internet, lo cual tiene la ventaja de abaratar costos e incrementar la eficiencia del enfoque de mejoramiento de la calidad.

La página web Salud Materno Infantil www.maternoinfantil.org será la plataforma a través de la cual se desarrollen las actividades de aprendizaje y reporte de indicadores de los equipos de mejora de calidad de cada hospital participante en el Colaborativo.

A través del siguiente enlace puede ver el desarrollo del seminario inaugural:

<https://vimeo.com/123848578>

Mayores referencias: Dr. Jorge Hermida JHERMIDA@URC-CHS.COM